
楼市低迷，家具市场受“连累”
菏泽家具经销商大打促销牌，部分家具生产小企业被迫转行
本报记者 董梦婕

“买新房，装新居。”受楼市
调控政策的影响，大多刚需族选
择持币观望，楼市陷入低迷状
态。而房市的成交量走低致使市
民对家具需求量锐减，家具行业
的利润空间持续被压缩。

家具经销商大打促销牌

“现在大部分想买房的市民
选择观望，致使我们家具销售越
来越不好做。”恒信家具城某品
牌家具经销商戴经理无奈地说，
楼市的低迷，波及到家具行业，
很多家具经销商现在勉强维持
生意。

多日来，记者走访菏泽多家
家具大卖场发现，宽敞的大卖场
内，前来选购家具的市民并不
多，而卖场的高昂租金更是让经
销商苦不堪言，一些品牌家具门
前纷纷打出降价促销、底价销售
等广告吸引消费者。

“一年的租金就要十几万，

压力太大了，本打算将这些家具
进价促销后，就关门不干了，还
好总公司出面沟通才将租金降
下了一些。”中华路恒泰国际家
具城某实木品牌家具老板朱先
生说，通过降价促销赢得市场也
是没有办法的办法。

记者了解到，作为房产的下
游行业家装企业也不好过，买到
新房的市民不急着装修买家具，
没买房的市民持币观望，让商家
郁闷不已，如何才能刺激消费困
扰着房产的下游企业，家具企业
不得不为了抢夺消费者而展开
残酷的市场竞争。

“很多市民并不急着装修新
房，房子经常空个一年半载。”菏
泽市开发区某家装公司朱经理
告诉记者，很大一部分市民购买
新房并在此不居住，一些新小区
内很大一部分房子会闲置一年
半载。另外一些市民选择将房子
出租，出租房只需要简单装修并
不需要选购大量新家具，无形中

使家装行业和家具行业背负的
包袱更重了。

市场需求量小，致使家具销
售市场逐渐缩小，利润空间也持
续被压缩。而外销家具同样承受
着各方面的压力，木制品家具是
菏泽的大宗出口商品之一，但是
大部分家具外销企业只能算是
外单加工企业，按照外国客户的
订单进行加工生产，不仅利润低
而且有质量不达标的风险。最近
受欧盟新条例新要求的影响，木
材生产加工销售链条上的所有
厂商必须提交木材来源地、国家
及森林、木材体积和重量、原木
供应商的名称和地址等证明木
材来源合法性的基本资料，非法
木材及木制品将受到严厉处罚。
这对出口木制品生产企业也造
成了不小冲击。

企业盯上乡镇市场

不仅家具经销商满腹抱怨，

一些家具生产厂家也背负着巨
大生存压力，很多家具生产企业
面对市场压力，不得不转变销售
模式，在困境中求突破。一些家
具生产企业将眼光瞄准受调控
政策影响不太大的乡镇市场，还
有一些家具生产企业考虑将产
品出口销售，而一些小家具生产
企业只能被迫转行。

“选家具除了要求外观时
尚 大 方 ，其 次 就 看 是 不 是 环
保。”家住开发区的市民孙女士
告诉记者，有新房之后就希望
将新家布置得温馨漂亮，而居
住环境的好坏和家具质量有密
切联系，家具可以慢慢添置，就
想以最划算的价格买到最好的
家具。

能否被消费者接受，成为决
定是否能站稳市场的关键，市民
对生活质量的高要求使家具行
业面临着巨大挑战，在市场低迷
的家具行业如何能不被淘汰，需
要质量来说话，消费者才会买

单。
“楼市陷入寒冬后，我们及

时调整了战略，加大对乡镇市
场的支持，同时坚持打质量牌，
诚信经营。”诚信集团董事长郑
子昌介绍，家具是耐用产品，市
民大多在买房后才会大量采购
家具，而楼市交易量的萎缩也
直 接 影 响 了 家 具 行 业 的 销 售
额，家具行业的生存压力也增
大。以质量树立品牌，提高产品
竞争力是推动企业发展的有效
途径。

业内人士称，外销家具企业
必须提升用材的环保标准，优化
生产流程，才能避开出口阻力，
而外销的阻力增大必将使更多
的家具转入内销，市场供大于
求，致使竞争压力变大，家具行
业若要站稳市场，只能苦练内
功，以质量为基础，发展品牌，在
这个阶段，处于弱势的小企业如
不能在营销和管理上改善，或将
迫使退出家具市场。

经济
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菏泽汽配产业升级

一站式新兴专业市场落户菏泽
本报菏泽3月18日讯 (记者

田卉) 建筑项目26万平方米，投
资10亿元巨资打造的齐鲁国际汽
配城正在建设当中。3月17日，由中
国汽车配件用品市场协会和菏泽
市开发区管委会联合主办的“菏泽
汽贸产业发展”高峰论坛专家代表
论道菏泽汽贸产业发展，将通过政
府宏观统筹和市场经济双管齐下，
打造菏泽标志性、一站式新兴专业
市场。

菏泽市副市长刘国生在论坛
上表示，近年来菏泽全力加快“五
大基地一大产业”建设，着力保障
和改善民生，经济社会发展取得了
令人瞩目的成就。目前菏泽正在打
造鲁苏豫皖交界地区科学发展高
地，着力构建“立足鲁西南、服务山
东、辐射华东”的商贸流通基地的
战略布局。

当前，菏泽汽配行业发展园区
以黄河东路为核心，长期以来以业
主自发经营的汽配汽贸为产业格
局，这种原始积累下来的粗放式发
展模式缺乏统筹规划，需对现有资
源进行合理整合，从而使得产业聚
集的规模效应得到最大限度的发
挥。汽贸产业园战略规划的出台，
将形成一种以政府为主导，企业积
极参与的发展模式。宏观统筹和市
场经济杠杆双管齐下，有机结合，
从而使园区的发展尽快走向正常
发展轨道。

齐鲁国际汽配城顺应菏泽城
市向东发展的大势，依托菏泽东部
雄厚的汽车产业环境，致力于改变
菏泽落后的汽配市场街道经营模
式现状，将汽车产业服务、汽车后
市场、现代物流模式紧密结合，以

“模式新、档次高、规模大、业态全”
为特色，打造现代化新型汽车产业
采购服务中心，建成后将成为菏泽
标志性、汽车文化公园理念、园林
绿化、组团停车典范、超宽展场集
休闲、展示、贸易、物流、一站式新
型专业市场。

刘国生认为，富年集团在业界
是极具发展实力，企业落户菏泽，
将为菏泽地区经济发展做出新的
贡献。菏泽市政府将加大建设力
度，加快商业载体的建设，加快城
市重点工程和基础设施建设，进一
步拓展服务业发展空间。并以此为
载体，大力实施集约化、品牌化和
高端化发展战略，高点定位、调优
结构、调新业态，不断提升服务业
发展层次和水平。

“要把曹县建成北方的义乌”
曹县启动大城东商贸物流园建设，大力发展现代服务业

本报曹县3月18日讯（记者
姚楠) “要把曹县建成北方

的义乌，不仅面向国内，而且面
向国际！”17日，在“曹县城市发
展与产业升级暨五金建材行业
创新发展高峰论坛”上，面对占
地400亩、总投资15亿元的亿联·
鲁西南建材家居五金城亮相曹
县，中国企业联合会、中国企业
家协会执行会长陈兰通高声说。

曹县县长王忠想介绍了曹
县城市发展战略规划，在曹县未
来五年“五大步”的发展战略中，
未来5年累计开发量达2000万平
米，累计投资600亿元，城区规模
比现在扩大一倍，城区人口翻一
番。城市的发展必将带动产业的

大发展，鉴于曹县工业基础薄
弱，王忠想提出，要充分利用曹
县作为东部企业向中西部地区
梯次转移的桥头堡和城接带地
位，加快承接产业转移；同时，启
动大城东商贸物流园建设，以鲁
西南建材家居五金城、保税仓储
物流园区等专业市场为龙头，大
力发展现代服务业。

未来五年大手笔的建设计
划，让亿联集团看中了入驻曹县
的商机，亿联·鲁西南建材家居
五金城总经理徐克事说：“在曹
县及其周边的济宁、菏泽、南阳、
商丘、开封等地区有二十多万浙
商，其中大部分从事建材、家居、
五金机电制造和销售工作，以及

本地区从事建材家居五金行业
的亿万商家，一直以来没有一个
专业化的交流平台。”

做专业化的市场、做出品
牌，也是专家陈兰通给出的建
议：“在市场经济条件下，最高层
次的竞争是品牌的竞争，在曹县
建立鲁西南家居五金城，就是要
创立品牌。”

为加快谋局产业升级，曹县
提出“大城东商贸物流园区规
划”，确定泰山路以东、铁路以
西、富民大道以南作为大城东商
贸物流园建设区域，而占地400

亩、总投资1 5亿元人民币的亿
联·鲁西南建材家居五金城就是
其中的龙头，借助该项目，曹县

将形成专业市场产业带，带动全
县商贸物流业发展。

与会专家纷纷表示，专业化
的市场对城市产业升级无疑有重
要的推动作用。徐克事提出，依托
大型专业市场能够加速产业物
流、资金流、信息流的周转，能够
快速实现连锁经营、向产业链高
端延伸，以此促进资源优化、产业
转型，帮助企业做大做强。

国家发改委宏观经济研究
院院长陈东琪说，五金装饰材料
公司来曹县开发大型市场、引领
这里的发展，是很有眼光的，“一
个地方的发展需要龙头企业的
推动，大品牌有较强的聚集资
源，推动发展作用。”

▲与会嘉宾共同启动曹县“大城东商贸物流园”水晶球。记者 姚楠 摄
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